
 
 
 

 

 

ATA DE REUNIÃO 

Local: Sala de reunião virtual (Plataforma TEAMS) 

Data: 12 de maio de 2022. Hora: 9h ás 11h30 

NOME COMPLETO INSTITUIÇÃO ENTRADA SAÍDA FUNÇÃO 

Glauce Ma. Tavares 
Monteiro 

ASSCOL/SEMA 
12/05/2022 

08:53 
12/05/2022 

11:03 
ASSESSORA DOS 
COLEGIADOS 

Israel Wilter Dourado CRBIO-06 
12/05/2022 

08:57 
12/05/2022 

10:57 CONSELHEIRO 

Eduardo Rizzo Guimaraes SEPROR 
12/05/2022 

09:06 
12/05/2022 

10:57 CONSELHEIRO 

Edmar Lopes Magalhães SEDECTI 
12/05/2022 

09:08 
12/05/2022 

10:58 CONSELHEIRO 

Rubens Bentes da Silva CREA/AM 
12/05/2022 

09:12 
12/05/2022 

09:14 CONSELHEIRO 

Cleudson Gomes 
PREFEITURA 

DE 
TABATINGA 

12/05/2022 
09:40 

12/05/2022 
10:35 

CONVIDADO 

Kátia Cavalcante UFAM 
12/05/2022 

09:43 
12/05/2022 

10:57 REPRESENTANTE 

Carlossandro Albuquerque UEA 
12/05/2022 

09:51 
12/05/2022 

10:55 CONSELHEIRO 

Gilberto Olavo DEMUC/SEMA 
12/05/2022 

09:53 
12/05/2022 

10:35 CONVIDADO 

DELIBARAÇÃO DO DIA 



 
 
 

 

Pauta: Análise dos projetos “Manejo Comunitário de quelônios do médio Juruá”, do proponente 

Associação dos Moradores Agroextrativistas da Reserva de Desenvolvimento Sustentável UACARI, e 

“Fortalecimento do Sistema de Gestão Ambiental do Município de Tabatinga/AM”, do proponente 

Secretaria de Meio Ambiente de Tabatinga, por meio da Prefeitura de Tabatinga. A assessora dos 

Colegiados, Glauce Tavares, deu início à reunião apresentando o Secretário de Meio Ambiente de 

Tabatinga, Cleudson Gomes, que compareceu para falar um pouco sobre o projeto e esclarecer 

dúvidas. O sec. Cleudson Gomes explicou que o projeto visa a aquisição de equipamentos para a 

estruturação física da secretaria, possibilitando o atendimento à população e auxiliando na execução 

dos licenciamentos realizados pelo município. A representante da UFAM, Kátia Cavalcante, 

perguntou se o Conselho Municipal de Meio Ambiente, que consta no projeto, já está em 

funcionamento e se os nomes citados fazem parte deste Conselho. Perguntou também, quais são os 

principais problemas ambientais passiveis de licenciamento pelo município. O sec. Cleudson 

respondeu que o Conselho já está em funcionamento e que ele possui representações da sociedade 

civil e pública, mas nem todos os nomes citados no projeto fazem parte dele. Sobre os licenciamentos, 

o município conta com empreendimentos como movelarias, postos de combustíveis, lava-jatos, olarias, 

entre outros, que precisam de licenciamento, e a estruturação física da secretaria ajudaria nessa 

atividade. O representante do CRBio-06, Israel Dourado, questionou como será feito o tombamento 

desses equipamentos, quem será responsável e como será a segurança dentro da secretaria, pois 

quando ocorre mudança de gestão, os equipamentos costumam ser substituídos. O Sec. Cleudson 

respondeu que foi pensando nisso, que o atual prefeito de Tabatinga criou um Departamento de 

Patrimônio para cuidar do tombamento e realização de inventário a cada 3 meses, sendo uma pessoa 

de cargo efetivo a responsável por essa função. O representante da SEDECTI, Edmar Lopes, 

parabenizou o projeto submetido e perguntou qual seria a contrapartida do município.  O sec. 

Cleudson respondeu que a contrapartida será o material humano, as pessoas que a secretaria 

colocará à disposição para trabalhar no atendimento à comunidade e nos licenciamentos. Sem mais 

dúvidas a serem esclarecidas, a Assessora dos Colegiados, Glauce Tavares, agradeceu a 

participação do sec. Cleudson Gomes e passou a palavra para o representante da RDS de UACARI, 

Gilberto Olavo, para que ele falasse um pouco sobre projeto e respondesse aos questionamentos dos 

membros da câmara. Na sua breve explicação, comentou que no médio Juruá há muita dificuldade 

para a obtenção de recursos e que em sua maioria, esse apoio vem por parte de associações. Por 

conta dessa dificuldade, estão submetendo o projeto ao FEMA como forma de conseguir recursos para 

o projeto de monitoramento de quelônios, visando a capacitação de monitores e acompanhamento das 

criações. O representante do CRBio-06, Israel Dourado, questionou a solicitação de aquisição de 

200 cestas básicas, no valor de 800,00 reais cada e pediu esclarecimentos sobre as metas pois 

algumas coincidem entre si. O convidado Gilberto Olavo respondeu que as cestas básicas serão a 

forma de contribuição pelos serviços prestados pelos monitores responsáveis pelo acompanhamento 

das criações e para que não haja vínculo empregatício. A representante da UFAM, Katia Cavalcante, 

sugeriu que esses esclarecimentos constem no corpo do projeto para que pessoas que não são 

familiarizadas com essa atividade, entendam como funciona esse trabalho e a necessidade dessa 

compensação. O representante da SEDECTI, Edmar Lopes, questionou que no projeto fala sobre a 

instalação de uma fábrica para produção de ração artesanal própria e ao mesmo tempo há uma 

solicitação de compra de ração e sugeriu que seja melhor especificado qual o resultado substanciado 



 
 
 

 

 

Itens de Ação 

Encaminhamentos da reunião (tarefas) Responsável Prazo final 

Encaminhar os apontamentos para os 
proponentes realizarem os ajustes necessários 

Glauce Tavares  

   

   

   

que o projeto entregará, para facilitar as prestações de contas futuras. O convidado Gilberto Olavo, 

respondeu que a as pessoas já foram capacitadas para a produção da ração artesanal e que a ração 

solicitada é necessária para o início da execução do projeto, já que a fábrica ainda não está em 

funcionamento, mas que aproveitarão a época do manejo de pirarucu, por volta de setembro a outubro, 

para coletar a matéria prima para a utilização na produção artesanal. Não havendo mais 

questionamentos por parte dos membros da câmara, a Assessora dos Colegiados, Glauce Tavares, 

agradeceu a participação dos proponentes e informou que a reunião seguiria somente com os 

membros da câmara para que fosse realizado o sorteio da instituição relatora e para que os membros 

fizessem seus apontamentos sobre os projetos. A instituição sorteada para realizar a relatoria foi a 

MNCR e em seguida foi dado prosseguimento às análises. Após manifestações dos membros, os 

encaminhamentos sobre o projeto de “Fortalecimento do Sistema de Gestão Ambiental do 

Município de Tabatinga/AM”, foram os seguintes: Especificar os problemas ambientais existentes, 

de maneira a justificar a necessidade do recurso para a aquisição de material permanente; Especificar 

as ações que serão realizadas após a estruturação física da secretaria; Fazer ajustes para que a 

contrapartida seja financeira; Fazer ajustes gerais para que o projeto seja mais objetivo sobre qual 

será o resultado efetivo desse investimento. Sobre o projeto de “Manejo Comunitário de quelônios 

do médio Juruá”, foram feitos os seguintes encaminhamentos: Melhorar a redação da proposta de 

forma a constar no texto mais detalhes sobre a atividade e a necessidade do investimento e apontar 

as contrapartidas; Melhorar a justificativa para a necessidade da compra das cestas básicas; Fazer 

ajustes para reduzir o valor solicitado; Discriminar o tamanho da área que será utilizada para a 

instalação da fábrica de ração artesanal; Discriminar o valor dos equipamentos; Melhorar a qualidade 

do motor a ser adquirido para que não haja perda do recurso investido; Ressaltar a participação da 

SEMA no projeto; Analisar o cronograma para reduzir a compra da ração e aumentar a produção 

artesanal; Após a execução do projeto, elaborar relatório para a comprovação da eficiência alcançada. 

A Assessora Glauce Tavares informou que comunicará os proponentes sobre os ajustes solicitados 

e não havendo mais nada a discutir, deu por encerrada a reunião. 



 
 
 

 

Próxima Reunião 

    

 

 

 


